

Eingang bei: L/OB  
 Datum: 02.05.2023  
 Eingang bei: 10-2.1  
 Datum: 03.05.2023

Uhrzeit: 17:45  
 Uhrzeit: 12:00

## Antrag

Stadträtinnen / Stadträte - Fraktionen

Bündnis 90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion

Betreff

Ergänzungsantrag: Mehr Grün und mehr Farbe im Superblock

Mit dem ersten Stuttgarter Superblock schaffen wir in der Augustenstraße einen Verkehrsversuch, der die Aufenthaltsqualität im Wohnquartier durch mehr Grün, mehr Sitzgelegenheiten, mehr Außengastronomie und weniger Durchgangsverkehr wesentlich steigern soll.

Die Vorlage, die am 2. Mai im Ausschuss für Städtebau und Technik beraten wurde (GRDRs 217/2023), bietet dafür eine gute Grundlage. Nichtsdestotrotz ist es ärgerlich, dass sich die Umsetzung bis ins Jahr 2024 verzögern soll. Diese Zeit wollen wir nutzen, um das Konzept durch ein höheres Grünvolumen zu ergänzen. Außerdem wollen wir, dass der Superblock noch bunter wird. Andere Städte experimentieren bereits erfolgreich mit farbigen Logos und Mustern auf dem Straßenbelag, auch unter Beachtung der verkehrsrechtlichen Anordnungen. Das erhöht ebenfalls die Aufenthaltsqualität. Es zeigt sich zudem, dass sich die Bürgerschaft in diesen neuen, aufgewerteten öffentlichen Räumen deutlich wohler fühlt und deswegen dort länger verweilt. Dies führt nicht nur zu einer Belebung von ganzen Stadträumen und einer stärkeren Identifikation der Bürger\*innen mit ihrem Stadtteil, sondern auch zu einer Stärkung des Einzelhandels und der Gastronomie auf lokaler Ebene. Wir möchten, dass Stuttgart genau diesen Weg geht!

Momentan sind in der Vorlage acht Bäume und fünf begrünte Gartenelemente vorgesehen.

Daher bitten wir die Verwaltung,

- zu prüfen, inwiefern in jeder Querstraße und an beiden Eingängen in die Augustenstraße weitere Baumtröge aufgestellt werden können.
- zu prüfen, ob für Beschaffung, Pflege und Instandhaltung der Baumtröge Haushalts- oder Personalmittel notwendig sind.
- ein neues, frisches und schnell umsetzbares Design von Mustern und farbigen Elementen als Experiment zügig zu erstellen und auf der Fläche des Superblock West umzusetzen.

Gez.

Marcel Roth  
 B'90/DIE GRÜNEN-  
 GRÜNEN-  
 Gemeinderatsfraktion  
 Gemeinderatsfraktion

Dr. Marco Rastetter  
 B'90/DIE GRÜNEN-  
 Gemeinderatsfraktion

Petra Rühle  
 B'90/DIE